



# 市民プラザ通信

2022年10・11・12月号



## マナビステージ in かしわさき 2022

11月12日(出)13日(回)に市民プラザでマナビステージ in かしわさき 2022を開催し、計27団体がステージや作品展示で日頃の成果を発表しました。

2日間で800人を超える方々からご来場いただき、盛況のうちに終えることができました。

ステージ発表では、21団体が出演し、子どもから年配の方まで、太鼓やハーモニカ、二胡といった楽器の演奏、合唱、朗

読、舞踊、よさこいやヒップホップダンス、フラダンスと、様々な団体が、日頃の学習の成果を発表しました。コロナ禍で活動が依然として制限される中、「集まって練習ができない」などの声も聞かれますが、今年は2つの団体が新たにステージ発表に参加しました。

作品展示発表では、生け花や絵手紙、ちぎり絵、水墨画、俳句、鉄道模型など、6団体が34点を展示しました。どれも力作ばかりで、皆さん真剣にご覧になっていました。

マナビステージは、実行委員が参加団体の方々で構成されており、会場づくりや当日の運営にも実行委員が関わっている手作りのステージです。来年は皆さんのご来場はもちろん、出演・出展をお待ちしております。



### 第65回市展を 開催しました

10月1日(土)から10日(月)までソフィアセンターを会場にして、柏崎市美術展覧会を開催しました。また10月12日(水)から入賞作品をウェブ上でご覧いただける「アーカイブ展」を更新しました。日本画、洋画、彫刻・工芸、書道、写真の5部門で展示された作品数は320点です。作品数は昨年より減りましたが、来場者は昨年を上回り、のべ



3,100人を超える方からご来場いただきました。

迫力ある力作、個性的なものや繊細な作品などが展示会場を彩りました。また、今回から中学生の出品も可能になり、7人の方の若さ溢れる作品が加わりました。

今後も、出品者の年齢層の幅がさらに広がり、市展が盛り上がりつついくことで、柏崎市のアートの盛り上がりにつなげていくことを期待したいと思います。



### トライウォーク& こどもフェスタ

10月10日(月)祝、鯨波コミュニティセンターを発着地とした剣野・鯨波地区で、トライウォーク&こどもフェスタを開催しました。当日は、あいにくの雨模様でしたが、ス

タッフを含め154人が参加しました。

参加者は御野立公園、番神堂、赤坂山公園、赤坂山浄水場の各チェックポイントを回り、ゴールを目指して約8kmのコースを歩きました。距離を短縮したのんびりコースもあり、体力に自信がない方でも気軽に楽しく参

加することができました。また、コース内にある大洲コミュニティセンターでは、こどもフェスタとしてフライングディスクを使った遊ぶこともたのしい姿が見られました。ご参加いただいた皆さん、ありがとうございました。





## 草木染めで作る オリジナルのトート バッグ

植物を原料にした古く  
から伝わる染色技法の草

木染め。エイジレスコー  
スでは、矢田地区地域お  
こし協力隊の山田華緒李  
さんを講師に迎え、草木  
染め体験講座を開講しま  
した。

今回の講座では、茜と  
いう植物を染料にした草  
木染めでオリジナルのト  
ートバッグを作りました。  
最初に行ったのは、染め  
模様づくり！なんと輪コ  
ムや木の板など身近にあ  
るアイテムを使うことで、  
丸模様や結晶型など多様  
な染め模様を簡単にさせ  
るのです。次に、染めム  
ラを作らないように布を  
よく動かしながら媒染や  
浸し染めといった作業を  
行い、最後に水洗いをし  
て布が乾いたら完成です。  
地道な作業が多く、大  
変な部分もありましたが  
参加者同士でおしゃべり  
をしながら、草木染めの  
楽しさを味わう和やかな  
様子が見られました。  
やり方を覚えれば、台  
所でも出来る草木染め！  
ぜひ、色々な草木染めに  
チャレンジしてみてください  
さー！

## かしわざき市民大学 「柏崎縮布商人の活躍」

今年度のかしわざき市  
民大学後期講座は9講座  
を企画。10～11月には、  
新潟県民具学会の三井田  
忠明会長を講師に、江戸  
時代から昭和にいたるま  
で柏崎で活躍した縮布商  
人について、全2回にわ  
たり学びました。

1回目は、縮布商人た  
ちが他地域と関わり合い  
ながら柏崎の商業の基礎  
を築いた足跡をたどりま  
した。当時の紙資料から、  
商人やその家族の暮らし  
ぶりを紐解きました。ま  
た、縮布の実物に触れ、  
受講者のみなさんは模様



の多様さ、織り方の技法  
を五感で感じとっていま  
した。

2回目は柏崎市立博物  
館を訪れ、所蔵の縮箱な  
どの実物を間近で見学し  
ました。「百聞は一見に如  
かず」とはこのこと。座  
学で得た知識と目の前の  
「本物」とが一瞬にして  
繋がり、当時の文化や生  
活の様子を鮮明に想像す  
ることができました。

保存が難しいと言われ  
ている縮布の貴重な品々  
と歴史を後世に大切に繋  
いでいきたいものです。



## 市民プラザへ ようこそ！

11月10日(木)に柏崎小  
学校の2年生8人が、施  
設見学のため市民プラザ



にやってきました。

見学の前にまずは市民  
プラザについての説明を  
聞いてもらいました。市  
民プラザに来たことがあ  
りますか？と尋ねると、

「来たことがあるよー！  
」夏休みの子ども向けコ  
ースに参加したよ！」と  
嬉しい声♪市民プラザの  
お部屋のことや、市民プ  
ラザで働いている人のこ  
となどを説明しました。

なかでも一番食いつき  
が良かったのはくじらの  
話♪市民プラザにはく  
じらのデザインがたくさ  
んあるのは有名(?)です  
が、市民プラザの外観そ  
のものもくじらの形にな  
っているのはご存知でし  
たか？海の柏崎ならではの  
楽しい仕掛けです♪  
説明の後には市民プラザ  
の館内を案内しましたが、  
いろいろな場所にいくく  
じらを探しながら楽しそ  
うに探検している姿がと  
ても印象的でした！

約40分の短い時間で  
したが、市民プラザの様  
子を学んでもらえました。

## シニアコース

### 「男の簡単おせち」

師走を迎え、何かと気  
ぜわしい時期になってき  
ました。そろそろおせち  
の準備も考えだすころ…  
ということ、シニアコ  
ースでは前澤早苗先生を  
講師に迎え「男の簡単お  
せち」を開講しました。  
作ったのは、松風焼き  
(のし鶏)・栗きんとん・  
伊達巻ききの3品です。今  
回は”簡単”おせちとい  
うことで、初心者の方で  
も簡単に作れるレシピで  
す！

特に評判が良かったの  
は伊達巻きでした。伊達  
巻きは本格的に作ろうと  
するととても手間がかか  
りますが、はんぺんを使



うことで手間を少なくし  
てお手軽に！また、上白  
糖ではなくきび砂糖を使  
うことで、上品な風味に  
仕上がりました。講座終  
了後にまきすを買って帰  
り、さっそく家で作ると  
意気込んでいる方も！  
ぜひ手作りのおせち料  
理で、新年最初の食卓を  
囲んでください♪

編集・発行：柏崎公民館 柏崎市教育委員会 文化・生涯学習課  
〒945-0051 新潟県柏崎市東本町1-3-24  
Tel 0257・20・7500 Fax 0257・22・2637